



Conferencia de
Obispos Católicos
de los Estados Unidos

Peregrinos en el Camino de la Esperanza: Un recurso para el Jubileo de los Enfermos y del Mundo de la Sanidad

Jubileo 2025: Peregrinos de la esperanza

Conferencia de Obispos
Católicos de los Estados Unidos

Jubileo de los Enfermos y del Mundo de la Sanidad: Paquete de recursos

5-6 de abril de 2025

Introducción y visión general

Un Año Jubilar es un evento importante e histórico en la vida de la Iglesia diseñado para que los fieles experimenten la misericordia amorosa de Dios de una manera especial. Tradicionalmente, se proclama un Jubileo cada veinticinco años, y las actividades incluyen peregrinaciones, procesiones, celebraciones especiales de la Misa y una invitación al Sacramento de la Reconciliación. El tema de este Jubileo es “Peregrinos de la esperanza” y comienza en la víspera de Navidad de 2024 en Roma y concluye el año siguiente en la Epifanía en 2026. Las actividades del Jubileo están destinadas a alentar a los católicos a recibir la misericordia de Dios e invitar a participar en actos de misericordia en nuestra vida cotidiana y comunidades. El Papa Francisco nos pide específicamente que consideremos trabajar por la paz y el fin de los conflictos, promoviendo la vida humana, mostrando amnistía a los

prisioneros, defendiendo la dignidad de los migrantes, sanando a los enfermos y acompañando a los ancianos.

La Santa Sede ha [designado una serie de Jornadas Jubilares](#) a lo largo de 2025 para reconocer y celebrar a distintos grupos de personas y diversos ministerios de la Iglesia.



El Jubileo de los Enfermos y del Mundo de la Sanidad nos ayuda a celebrar el importante servicio de los proveedores de atención médica y a reconocer que acompañar a los enfermos es una vocación importante. Ya sea debido a nuestra propia salud o a la salud de un ser querido, cada uno de nosotros ha interactuado con los trabajadores de la salud en algún momento de nuestras vidas y ha experimentado de primera mano el valor de su acompañamiento. No solo esto, sino que es probable que cada uno de nosotros también haya cuidado a un ser querido enfermo de alguna manera, por lo que sabemos lo agotador que puede ser. Como afirma la Asociación Católica de Salud, “la atención médica católica [es] un ministerio de la iglesia que continúa la misión de amor y sanación de Jesús en la actualidad. [Este] ministerio es una señal duradera de atención médica arraigada en nuestra creencia de que cada persona es un tesoro, cada vida un regalo sagrado, cada ser humano una unidad de cuerpo, mente y espíritu” ([Declaración de Identidad Compartida](#)).



Si bien cada uno de nosotros está llamado a continuar la misión de amor y sanación de Jesús a nuestra manera, reconocemos la vocación única de los trabajadores de la salud durante este Jubileo.

En respuesta al tema del Jubileo, “Peregrinos de la esperanza”, estamos llamados a reflexionar y descubrir la esperanza en los signos de los tiempos y en las realidades de nuestra vida cotidiana. El Papa Francisco instruyó: “Que se ofrezcan signos de esperanza a los enfermos que están en sus casas o en los hospitales. Sus sufrimientos pueden ser aliviados por la cercanía y el afecto de quienes los visitan. Las obras de misericordia son también obras de esperanza que dan lugar a una inmensa gratitud. Que esa gratitud llegue también a todos los agentes sanitarios que, en condiciones no pocas veces difíciles, ejercitan su misión con cuidado solícito hacia las personas enfermas y más frágiles. ... Cuidar de ellos es un himno a la dignidad humana, un canto de esperanza que requiere acciones concertadas por toda la sociedad”. ([Spes non confundit](#), n.11).

El año jubilar es una invitación a ser agentes de la misericordia de Dios en nuestro mundo. Para aquellos que están enfermos o cuidan a alguien que está enfermo, la misericordia de Dios es especialmente importante. Sentir el amor y la cercanía de Dios durante un momento incierto, como una enfermedad, puede proporcionar fuerza y paz cuando el mundo que nos rodea se siente tumultuoso. El año jubilar puede acercarnos a Dios y profundizar nuestras experiencias del amor y la misericordia de Dios.

Se pueden encontrar recursos adicionales para el Jubileo en línea en las páginas web del Año Jubilar de la USCCB: disponibles en [inglés](#) y [español](#).

Reflexión espiritual

Durante el Jubileo de los Enfermos y los Trabajadores de la Salud, todos podemos ofrecer oraciones especiales por aquellos que necesitan curación. Oramos para que sientan el amor de Dios con ellos durante su viaje a través de la enfermedad. Podemos ofrecer oraciones para experimentar la cercanía de Dios, ya sea a través de su propia vida de oración o a través de la presencia de su comunidad.

En solidaridad con los que sufren

Un servicio de oración, “En solidaridad con los que sufren”, El progreso de la salud: Diario de la Asociación Católica de la Salud de los Estados Unidos, edición de invierno de 2017. Usado con permiso.

ORACIÓN INICIAL

LÍDER: Puede ser abrumador cuando vemos la cantidad de sufrimiento de las personas en todo el mundo. Reflexionemos en oración sobre aquellos que sufren en nuestras comunidades y en nuestro mundo. Que encontremos gracia y fortaleza para caminar con ellos en su dolor y para disminuir su aflicción cuando podamos.

LECTOR 1: (*Mateo 9, 35-36*)

Jesús recorría todas las ciudades y aldeas, enseñando en sus sinagogas, proclamando la Buena Nueva del Reino y sanando toda enfermedad y dolencia. Al ver a las multitudes, se compadecía de ellas, porque estaban angustiadas y abatidas, como ovejas que no tienen pastor.

Reflexión silenciosa

LÍDER: Tomemos un momento de reflexión silenciosa, considerando la lectura que hemos escuchado.

LECTOR 2: (*Dorothy Day*)

“El amor y cada vez más amor es la única solución a cada problema que surge. Si nos amamos lo suficiente, soportaremos las faltas y las cargas de los demás. Si amamos lo suficiente, vamos a encender ese fuego en el corazón de los demás. Y es el amor el que quemará los pecados y los odios que nos entristecen. Es el amor lo que nos hará querer hacer grandes cosas el uno por el otro. Ningún sacrificio y ningún sufrimiento parecerán demasiado”.



LÍDER: *Por todos los que sufren de enfermedades contagiosas y enfermedades terminales.*

TODOS: (del Salmo 80)

Señor, que brille tu rostro, y seremos salvados.

LÍDER: *Por aquellos cuyas vidas están amenazadas por la falta de agua limpia y cultivos sostenibles.*

TODOS: *Señor, que brille tu rostro, y seremos salvados.*

LÍDER: *Por todos los que viven en el miedo, la opresión y la amenaza de la violencia.*

TODOS: *Señor, que brille tu rostro, y seremos salvados.*

LÍDER: *Por todas las personas atrapadas en la pobreza, los desempleados y los que han perdido la esperanza.*

TODOS: *Señor, que brille tu rostro, y seremos salvados.*

ORACIÓN FINAL

TODOS: *Dios amoroso, que podamos ver la difícil situación de todos los que sufren en medio de nosotros. Danos valor y compasión para vivir en solidaridad con los que sufren. Que nuestros corazones, ardientes de amor, lleven las cargas de todos a nuestro cuidado. Y que nuestro amoroso ejemplo encienda los corazones de los demás para acompañar a los vulnerables en su aflicción. Te lo pedimos en el nombre de Jesús. Amén.*

Participa en las opciones de peregrinación virtual

Un elemento importante de la celebración del Jubileo para los católicos es la peregrinación. Para algunos, eso puede implicar ir a Roma, donde los peregrinos internacionales visitan tradicionalmente las Puertas Santas de las cuatro grandes basílicas (San Pedro, San Pablo Extramuros, Santa María la Mayor y San Juan de Letrán). Para la mayoría de los demás, sin embargo, pueden realizarse peregrinaciones jubilaires locales a catedrales diocesanas o eparquiales, iglesias u otros lugares religiosos. Una peregrinación no necesita ser un largo viaje para ser transformadora.

Incluso hay una [peregrinación virtual](#) que se creó para que personas de todo el mundo puedan experimentar la belleza de hacer una peregrinación a los sitios en Roma.

Sugerencias para celebrar el jubileo

Hay muchas maneras de hacer que el jubileo cobre vida en un entorno local y, por lo general, dentro de los eventos o estructuras existentes.

Sugerencias para las parroquias:

Una forma fácil es incluir las oraciones de los fieles centradas en el Jubileo de los Enfermos y los Trabajadores de la Salud el fin de semana del 5 de abril de 2025. Conéctate con la persona que prepara las liturgias dominicales en tu parroquia y sugiere incluir oraciones de los fieles centradas en el Jubileo.

Ejemplos de oraciones de los fieles:

- *Por la Iglesia, para que podamos continuar la obra de sanación de Jesús en nuestro propio tiempo y acercarnos con compasión a aquellos que están enfermos en cuerpo, mente o espíritu:*
- *Por todos los profesionales médicos, cuidadores, técnicos de emergencias médicas, capellanes y todos los que trabajan en la atención médica, para que puedan llevar a cabo su trabajo de salvar vidas con sabiduría y compasión:*
- *Por todos los que están enfermos, para que puedan tener acceso a una atención médica de calidad, independientemente de su raza o situación económica:*
- *Por aquellos que se recuperan y aquellos que luchan contra la adicción, para que sientan la presencia sanadora de Dios.*
- *Por todos nosotros, para que podamos ser instrumentos de paz, esperanza y sanación en nuestros hogares, nuestros lugares de trabajo y nuestras comunidades:*



Sugerencias para *diócesis y eparquías*

- Ponte en contacto con las entidades católicas locales de atención médica para ofrecer una Misa especial de Jubileo que honre a aquellos que están enfermos y a los profesionales de la salud en o alrededor del fin de semana del Jubileo.
- Un ejemplo de [notas litúrgicas para organizar una Misa jubilar para enfermos y profesionales de la salud](#) está disponible en la Asociación Nacional de Capellanes Católicos.
- Invita al Arzobispo/Obispo o a los sacerdotes presidentes a ofrecer una bendición especial para todos los profesionales de la salud y capellanes.

Sugerencias para todos:

- Celebrar virtualmente una [Misa jubilar para enfermos y profesionales de la salud](#) con la Asociación Nacional de Capellanes Católicos el sábado 5 de abril de 2025.
- Asistir virtualmente al [seminario web gratuito del Jubileo de la Asociación Nacional de Capellanes Católicos](#) el sábado 5 de abril de 2025 para una tarde centrada en el cuidado pastoral.

Recursos y documentos adicionales

- [La Campaña Nacional de Salud Mental Católica](#): Reconociendo el costo que el cuidado continuo puede tener para el cuidador, obtenga más información sobre la importancia de la salud mental.
- [Una señal de esperanza: Carta pastoral sobre la atención médica católica](#). Cardenal Joseph Bernardin: Esta carta proporciona una base teológica, moral y social para comprender lo que distingue al ministerio católico de salud. En ella, el difunto cardenal reflexiona sobre su enfermedad y reitera su apoyo a la naturaleza sin fines de lucro de la prestación de atención médica, pidiendo

que otros se unan a él “para resistir los esfuerzos para hacer que la atención médica en nuestra nación o en nuestro propio ministerio sea simplemente otra mercancía, simplemente otro artículo para ser vendido”.

- **Recursos en reconocimiento a los que sirven:** Estas [reflexiones de audio ofrecidas por la Asociación Católica de Salud](#) brindan a quienes prestan servicios en el cuidado de la salud momentos de pausa para contemplar sus dones únicos en el avance de la misión de amor y sanación de Jesús. Cuando se usen en grupo, invita a los que estén en la sala a extender sus manos para bendecir, creando una experiencia compartida de apoyo y afirmación. (Disponible en inglés y español)
- [Semana Nacional de los Enfermeros](#): Cada año, del 6 al 12 de mayo, las comunidades de todo el país reconocen el invaluable trabajo de las enfermeras. Mientras trabajas para honrar a los trabajadores de la salud en este jubileo, considera incorporar algunos de estos en tus actividades.
- **Inspirado por los santos:** Esta [colección de reflexiones impresas y en audio sobre la vida de siete santos clave](#) para el ministerio de salud católico invita a los usuarios a dar sentido a su trabajo como ministerio; responder a los pacientes, compañeros de trabajo y comunidades con mayor compasión y conciencia de Dios; y participar más profundamente en [los compromisos centrales de la atención médica católica](#).

Oraciones

[Oración del Jubileo](#)

*Padre que estás en el cielo,
la fe que nos has donado en
tu Hijo Jesucristo, nuestro hermano,
y la llama de caridad
infundida en nuestros corazones por el
Espíritu Santo,
despierten en nosotros, la
bienaventurada esperanza
en la venida de tu Reino.*



*Tu gracia nos transforme
en dedicados cultivadores de las semillas
del Evangelio
que fermenten la humanidad y el cosmos,
en espera confiada
de los cielos nuevos y de la tierra nueva,
cuando vencidas las fuerzas del mal,
se manifestará para siempre tu gloria.*

*La gracia del Jubileo
reavive en nosotros, Peregrinos de Esperanza,
el anhelo de los bienes celestiales
y derrame en el mundo entero
la alegría y la paz
de nuestro Redentor.
A ti, Dios bendito eternamente,
sea la alabanza y la gloria por los siglos.
Amén.*

Oración en tiempos de enfermedad

*Señor Jesús, tú viniste al mundo para
sanar nuestras enfermedades
y soportar nuestros sufrimientos. Hiciste
todo lo posible para sanar a todos y
brindar consuelo a los que estaban
en dolor y necesidad. Nos presentamos
ante ti ahora en este momento de
enfermedad pidiendo que seas la fuente
de nuestra fuerza en el cuerpo, coraje en el
espíritu y paciencia en el dolor.*

*Que nos unamos más estrechamente a ti
en la cruz y en tu sufrimiento para que a
través de ellos podamos obtener
nuestra paciencia y esperanza. Ayúdanos y
devuélvenos la salud para que unidos más
estrechamente
a tu familia, la Iglesia, podemos dar
alabanza y honor a tu nombre.*

Amén.

Oración por los enfermos

*Amadísimo y gentil Jesús,
Sabías lo que era sufrir, sentir dolor,
tener miedo de lo que pueda venir.*

*Sé que en mis momentos más difíciles,
estás más cerca de mí que mi propia
respiración, llenando cada parte de mí con
tu amor profundo y abrumador.*

*Nunca me permitas olvidar, que tu amor me
envuelve como una suave manta cálida,
manteniéndome a salvo, dándome coraje y
consuelo.*

*Señor, te pido que cuides a mis seres queridos y a
los que me cuidan.*

*Levántalos cuando se cansen o cuando la
paciencia se debilite.*

*Bendícelos y mantenlos cerca de tu corazón.
Estás con todos nosotros en este viaje.*

Estamos agradecidos.

Amén.

